
■

“一窗式”服务喜人心

【看点】

“现在办理挂牌手续可简

单多了，一个窗口前就能办完

手续然后领牌照走人，真是快

捷。 我记得前几年陪朋友给车

下牌照的时候不仅要在部门

之间转来转去，还要在办证大

厅、牌照厂之间来来回回好几

趟，折腾得够呛！ ”1 月 6 日，在

车管所办完车辆落户手续的

市民王先生说。

【背景】

� �

为了减少市民办理手续

的“麻烦”，去年

10

月份，市车

管所启动了“一窗式服务”，简

化办理牌证程序，最大限度地

减少市民等候时间和往返时

间。 受理、审核、制证 、发证

……这些原先需要办证市民

拿着材料一个窗口一个窗口

地排队办理，现在只要到一个

窗口就能全办妥了。

相关工作人员介绍： 程

序简化不等于简单， “一窗

式” 服务后， 办证市民的手

续得到了最大限度的简化 ，

但并不是说“窗口” 民警手

里的活儿也被简化了。 据记

者了解， 民警们在处理每件

业务的时候不仅要了解更多

的业务知识， 还要有细致的

工作态度。 所有办证市民的

材料实行的是民警在窗口之

间内部传递， 这样一来受理、

审核、 制证、 发证等每个步

骤都严格分离， 杜绝市民办

证难现象的发生。

据了解， 为了让考试合

格的驾驶人员早日拿到驾驶

证， 从去年

11

月起， 市车管

所由

5

个工作日内核发驾驶

证的时间缩短到

2

个工作日

内。

相关工 作 人 员 还 介 绍 ，

为节省车主年审所花费的时

间， 车管所针对大型用车单

位推出了预约上门服务。 拥

有四五百辆车的浚县安华运

输责任有限公司负责人介绍，

“上门服务给我们带来了很大

的便利， 不仅让我们省时还

省了钱。”

据统计，

2008

年， 我市

车管所共换发驾驶证

15088

人本、 办理驾驶人身体条件

证明

42519

个、 办理机动车

入 户

7212

辆 、 办 理 驾 驶 证

26167

本， 数万市民都享受到

了便利的服务。

■

标准公开保公平

【看点】

“这就是为了让驾驶人

更加清楚地知道自己违反了

哪一条， 哪一款， 才被处罚

的。 这不， 处罚的标准也非

常清楚。 你看， 北边是几个

大队的集中办公窗口。” 赵峰

指着大厅内墙上的车辆交通

违法处理标准说。

【背景】

� �

在市公安交通巡逻警察

服务大厅投入使用的同时 ，

市交巡警支队还给路面执勤

民警配备现场执法音像记录

设备

31

套， 规范了民警执法

行为。

记者在现场看到， 市交

巡警支队三 、 四 、 六大队 ，

在服务大厅均设立了服务窗

口。 还有一个闯红灯违法处

理的专门窗口。 我市的车辆

在外地被开罚单的， 也可以

在大厅办理处罚手续， 外地

车辆也可以在此进行车辆 、

驾驶人违法查询。

■

路面管控明确责任

【看点】

“幸好发现得早， 要不

然有可能发生伤亡事故！” 市

交巡警支队副支队长赵峰回

想起去年 1 月 1 日晚 19 时发

生的一起交通事故仍是历历

在目。 据赵峰讲述， 当时他

和另外一名交警在山城区通

往新区的快速通道上查岗 ，

在电厂路口向南 3 公里处发

现一辆黑色轿车撞上了路边

的标志牌。 当时轿车没有熄

火， 车头正在冒烟， 发动机

已经不能关闭。 在车内发现

一名男子不省人事， 当时的

情形非常严峻。 因为轿车随

时都有可能发生爆炸。 由于

猛烈的撞击， 车门已经打不

开， 通过两个人的努力， 把

驾驶员从车中拖了出来。 在

赵峰和另一名交警检查车子

情况时， 驾驶员竟然晃晃悠

悠地走到了快速通道的行车

道上。 当时是车辆通行的高

峰期 ， 不时有车辆在快速通

道上驶过， 他们赶快把他给

拉了回来 。 事后经过检测 ，

发现这名男子是醉酒驾车 。

如果发现不及时， 车辆一旦

爆炸， 驾驶员就会有生命危

险 。 即使他自己从车里爬出

来， 爬到快速通道上也有可

能遇险。

【背景】

据了解， 在

2008

年， 市

交巡警支队开展了关于道路

交通安全的专项整治行动 ，

强化了路面的管控 ， 保证国

道 、 省 道

24

小 时 有 交 警 巡

逻 ， 保证见警率 、 管事率 ，

强化高速公路交通管理， 及

时消除交通安全隐患。 同时，

加大对重点时期 、 事故多发

点段的排查治理力度， 对交

通违法行为进行查处， 有效

预防了道路交通事故的发生。

在交通事故发生后保证交警

及时赶到现场进行处理。

■

科技监控保平安

【看点】

2008 年 10 月 5 日凌晨 ，

金山办事处杨小屯村杨保等

三家合伙购买的一台履带式

60 型挖掘机和一辆农用车被

盗 ， 损失财物价值约三十万

元。 案发之后，办案民警一方

面认真勘察现场搜集相关痕

迹，另一方面对现场周边路口

一控录像进行调取和筛查。 民

警通过仔细分析录像获取线

索 ，并顺藤摸瓜 ，最终于 2008

年 10 月 19 日将犯罪嫌疑人成

功抓获。

【背景】

� �

� � “这是到淇县路上的监控

录像，这是到浚县路上的监控

录像，这是……”，在市公安交

通巡逻警察支队指挥中心，工

作人员指着监控大屏幕向记

者介绍说。

据了解，为了大力开展科

技强警工作，提高了道路交通

管理指挥监控能力。 我市在交

通管理方面先后投资了 258

万元，建成我市道路交通卡口

监控系统，实现所有图像信息

跨警种、跨部门的关联查询和

信息共享。

据悉，我市交通卡口监控

系统于 2008 年 3 月 5 日正式

开工建设，于 2008 年 9 月 8 日

正式启用。 目前，已经为各警

种提供有价值破案线索 30 余

次，直接破获交通肇事逃逸案

件 5 起 （其中重大事故 2 起，

协助安阳警方破获的“6.13”重

大交通肇事逃逸案，协助破获

特大绑架案 1 起， 其他治安、

刑事案件 2 起。

科技带来发展 ， 除了交

通卡口监控系统之外 ， 市交

巡警支队大力发展科技 ， 研

制出了“财政监管交警执罚

异地代收系统”。 该系统在全

省推广之后， 由于在各市运

行情况都非常好 ， 起到了为

群众提供了便捷的服务作用，

目前已经吸引了不少外省地

区人士 ， 江西 、 四川 、 内蒙

古等省区来我市参观学习之

后还达成使用意向。 2008 年 9

月中旬 ， 我市研制的“财政

监管交警执罚异地代收系统”

在公安部科技成果评选中荣

获科技三等奖。

■

“警示教育”入民心

【看点】

“幸好因为听‘驾驶人警示

教育’课 ，改变了我不戴头盔

的习惯，不然那次事故中我就

没命了！ ”鹤煤公司九矿职工

李先生回忆说。

据李先生介绍，他住的地

方与上班地点相距较远，所以

每天都是骑摩托车上下班。 去

年 8 月份，在夜晚驾车回家的

路上，突发意外，他摔下 3 米

多深的山沟里。 当时摩托车散

架， 李先生的左腿也骨折了，

所戴头盔被摔得支离破碎。 幸

好头盔起到一定缓冲的作用，

李先生的头部只是受了点皮

外伤。

“说实话 ， 过去真没把

驾车安全当回事儿 。 像酒后

驾车、 不戴安全头盔这些事

情我也是经常干 ， 心里没觉

得会怎么样 。 就是一次偶然

的安排 ， 我来到“驾驶人警

示教育基地” 听交警讲了交

通安全课 ， 觉得交警讲得在

理儿 ， 才买了一个头盔每天

戴着。” 李先生接着说。

【背景】

� �

市交巡警支队二大队民

警介绍，摩托车的稳定性以及

防护性都相对较差，一旦发生

事故， 驾驶员常常会被甩出，

而头部先着地的人员占到了

80%

。“佩戴头盔能起到很好的

防护效果，这一点不容忽视。 ”

2008

年以来，市交巡警支队加

强源头管理，强力推进“驾驶

人警示教育基地”建设 ，积极

开展交通安全宣传教育活动，

不断提高全民道路交通安全

意识，为事故预防工作提供了

强有力的舆论宣传基础。

市交巡警支队相关工作

人员介绍， “驾驶人警示教

育基地” 主要按照“因地制

宜 、 灵活多样” 的原则 ， 依

托辖区大型企业、 城市社区、

农村乡镇 、 驾校协会 、 交警

中队等单位， 目前已经建成

39

个高标准的“驾驶人警示

教育基地”， 取得了很好的效

果 。

2008

年

11

月

28

日， 省

交警总队在我市召开“全省

驾驶人警示教育基地建设暨

‘百日行动 ’ 宣传工作推进

会”， 对“鹤壁模式” 给予充

分肯定并在全省推广。

2008

年以来， 市交巡警

支队针对未成年人的特点 ，

制作多媒体课件， 运用交通

安全知识讲座 、 播放典型事

故影碟 、 展览宣传图板等形

式， 让全市广大师生深刻认

识到开展交通安全宣传教育

对预防事故的重要意义。

■

标志齐全保畅通

【看点】

“有了专门的停车位， 再

也不担心停车被开罚单了。”

在新区某饭店门口， 李先生指

着自己的爱车高兴地对记者

说， “以前停车位规划的少，

经常发生抢着停车的事儿。 在

路边停车阻碍交通， 又不符合

规定 ， 被交巡警抓到会被记

分、 开罚单。 现在有了这么多

的停车位， 再也不会因为这个

问题头疼了。”

“以前在这个路口拐弯时

要等到前边的车走了才能拐

弯，有急事也不行，也得老老实

实地在那等。但是，自从增加了

右转弯车道， 这种苦恼再也没

有了。 ”在新区嵩山路上，车主

梁先生提起道路路面行车道标

志的改变， 显得非常高兴，“改

变的不止这一点， 你看路上变

换车道的标志， 那个变道线以

前都是直角， 看着别扭拐着难

受，现在变成了流线型，不再是

硬邦邦的。 虽然这都是很小的

事儿， 但都是设计人性化的表

现。 ”

【背景】

� �

市交巡警支队副支队长赵

峰接着对记者说：“一个城市的

交通状况直接关系到城市的发

展，交通堵塞是名副其实的‘城

市病’。 全国范围内，许许多多

的城市都患有这种‘城市病’。

为了确保我市交通畅通， 解决

我市‘停车难’的问题，仅新区

停车位便由原来的

100

来个增

加到现在的

800

个， 新增挂牌

的停车场

21

个。这些措施给市

民带来很大的便利， 在一定程

度上也能够解决我市的城市问

题。 ”

赵峰向记者解释说： “只

要符合分开车道的条件， 也就

是路面宽度达到

14

米以上，

我们都对其行车道进行了改

造， 由以前的双向

4

道改成了

双向

4

变

5

道， 专门把右拐的

车道分离出来， 就是为了给市

民提供更大的便利。”

提起路边的交通标志， 从

浚县驾车过来到火车站接朋友

的李先生深有感触。 “有了这

些交通标志的指引， 我一个外

地人也能找到自己的目的地。”

记者

1

月

6

日从市交巡警支队

了解到，

2008

年， 市交巡警

支队先后投资

200

余万元， 完

善 、 更新了交通标志

65

块 、

其他标志如禁停、 限速、 路标

指示牌共

200

余块、 增设了信

号灯

8

套 、 施划了交通标线

20

余公里。 统筹解决动态交

通与静态交通的和谐发展， 进

一步规范车辆乱停乱放行为，

着力解决停车问题 。 以实施

“畅通工程” 为载体， 进一步

提升我市交通管理水平 。 在

2008

年

4

月被公安部、 建设

部评为城市二等管理水平。
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交 通 安 全

［法制 ］

晨报见习记者 张凯培 李崇 记者 赵永强 通讯员 王建军 汪春

在刚刚过去的

2008 年， 我市公安

交巡警严格执 法 ，

人性化管理， 共依

法纠正各类交通违

法行为 294144 起，

在道路交通事故连

年下降的基础 上 ，

全市发生道路交通

事故起数 、 死亡人

数 、 受伤人数 、 直

接经济损失四项指

数与上年同比分别

下 降 55.99% 、

23.33% 、 56.00% 、

15.41% ， 道路交通

万车死亡率 3.15%，

我市进入历年来道

路交通死亡事故最

少的时期 。 这里我

们撷取几个片 段 ，

展示一年来我市实

行 交 通 管 理 人 性

化 、 科学化 、 规范

化所取得的成 效 ，

以期更多的市民全

面认识交管、 充分

理解交管、 积极参

与交管、 热情支持

交管， 共同打造平

安 、 和谐 、 有序的

交通大环境。


